



MUESTRA AUDIOVISUAL

El martes 19 de noviembre se llevó a cabo en el Vestíbulo Sur del Campus Universitario la exhibición de los audiovisuales de los alumnos de VII semestre de Comunicación Social. La muestra, organizada por la profesora Teresa Hernández, contó con la participación de 8 trabajos entre los cuales el titulado *Abyssus*, presentado por los alumnos Natalia Laverde, Mónica Robayo, Johanna Méndez, Diego Camargo y Edwin Quiñones obtuvo el primer lugar.

VACACIONAL

Solidaridad Universitaria realizará del 2 al 19 de diciembre su curso vacacional para niños, quienes podrán disfrutar de divertidas actividades recreativas y culturales. Las inscripciones para el curso se podrán realizar del 25 de noviembre al 2 de diciembre en la Oficina de Solidaridad, ubicada en el segundo piso de la Tienda de Estudiantes, al lado de Puerto Amor.

CENTRO DE ORIENTACIÓN DOCENTE

Como parte de sus actividades en el ámbito educativo, el Centro de Orientación Docente COD-CAE, mediante un convenio interinstitucional con el Centro Educativo de Administradores en Salud, CEAT, está

realizando un programa sobre evaluación del aprendizaje dirigido a un grupo de personas que manejan el talento humano en el área de la enfermería y se dedican a la orientación docente en las escuelas de formación de auxiliares de los profesionales en este campo. El programa comprende 2 seminarios, el primero de los cuales se realizó entre el 18 y el 22 de noviembre en Palmira y el segundo, que se desarrollará entre el 25 y el 29 de noviembre en Santa Fe de Bogotá.

LOS MEJORES

El jueves 28 de diciembre de 9:00 a.m. a 5:00 p.m. se llevará a cabo en el Auditorio de la Universidad, la muestra semestral de dramatizados de los alumnos de décimo semestre de la Facultad de Comunicación Social, coordinada por la profesora Silvana Orlandelly, titular de la cátedra de Televisión III en la misma facultad.

Al interior de la exposición se realizará también la premiación a los mejores dramatizados -entre los cuales hay 1 de suspenso, 1 de drama, 2 comedias y 3 experimentales- en las categorías de dirección, asistencia, propuesta creativa, libretos, script, actuación principal, actuación de reparto, iluminación, sonido, musicalización, edición y labor en equipo.

El trabajo que ocupe el Primer Puesto como *El Mejor* del semestre, representará a la Universidad Nacional; Muestra de Video Arte de la Embajada de Francia y en diversos certámenes de video universitario a nivel nacional durante 1997.

SALUD

Durante los meses de octubre y noviembre la Oficina de Educación Continuada de la Facultad de Enfermería desarrolló varios cursos dirigidos a funcionarios del área de la salud. El primero de ellos, sobre seguridad social en salud, fue dictado por las docentes Yolanda Dallos y Pilar Sierra a un grupo de auxiliares de enfermería de la Secretaría de Salud de Cundinamarca en Ubaté. El segundo sobre el portafolio de servicios de salud en enfermería, dictado a enfermeras del silo 8 de Bogotá en Kennedy; estuvo a cargo de la docente Clara Roza de Arévalo; y el tercero sobre costos para servicios de salud dirigido a médicos, bacteriólogos y enfermeras del silo 8 de Kennedy a cargo de Yolanda Dallos y Pilar Sierra.

El miércoles 27 de noviembre se realizará en el Mesón de La Sabana el cineforo "Primeros Auxilios", dirigido a personal de esta dependencia.

El jueves 27 de noviembre se llevará a cabo una Jornada de Control de Tensión Arterial en el Servicio Médico 2:00 a 6:00 p.m.

NOVEDADES

BIBLIOGRÁFICAS

La Oficina de Asesoría Bibliográfica recomienda:

MUNYOL, Yi: **Nuestro héroe desfigurado**. Grupo Editorial Norma, 1994. 2a.

Aunque prácticamente desconocido en nuestro medio, Yi Munyol parece ser uno de los escritores de mayor trascendencia en su natal Corea del Sur, en donde su obra literaria ha obtenido importantes premios.

El presente libro (primera edición en francés, 1990) narra la historia de un niño de Seúl que al llegar a la provincia será víctima de la dominación brutal de un compañero de escuela, planteando así la lucha entre la libertad y la tiranía, tema que constituye la gran obsesión del autor.

La narración, sencilla y amena, presenta interesantes aspectos de psicología colectiva que pueden presentarse con cierta frecuencia en los centros educativos de niños en cualquier medio o cultura.

CAPELLANÍA

A partir del 2 de diciembre y como preparación a la celebración de la Inmaculada Concepción de la Virgen, se celebrará la Santa Misa a las 12:30 en el oratorio del Campus, la cual constará de la Homilía y el canto de la Salve. Los días 2, 3 y 4 actuará el Coro de la Universidad durante la Eucaristía.

AUDIOVISUALES

Desde el 20 de noviembre, el Centro de Recursos Audiovisuales ofrece a los empleados de Servicios Generales una franja recreativa y cultural:

Todos los miércoles, de 1:00 a 2:00 p.m. se presentarán películas en la Sala de Proyecciones del Centro.

El Centro de Recursos Audiovisuales cuenta con la infraestructura técnica y humana para acometer proyectos en las áreas de video documental, publicitario y didáctico, apoyo indispensable en la labor de la institución educativa actual. Si su dependencia o facultad tienen alguna inquietud a este respecto, el Centro le asesorará y pondrá a su disposición los servicios de grabación en VHS y 3/4, edición en los mismos formatos y en general de todos los procesos requeridos para la elaboración de material de video de alta calidad.

EDUCACIÓN

Durante los días miércoles 30, jueves 31 de octubre y viernes 1 de noviembre, el señor Rector de la Universidad de La Sabana, Dr. Álvaro Mendoza Ramírez, recibió en el Campus Universitario del Puente del Común a dos directivos de la Teleuniversité de Québec, Dra. Louise Patoine y al profesor André-Jacques Dechenes, quienes vinieron a prestar una asesoría el Programa de Especialización en telemática e informática que ofrecerá en el próximo año académico la Facultad de Educación.

Francisco Mojica, Director del Departamento de Telemática e Informática y Stella E. de González del Departamento de Administración

y Supervisión Educativa, trabajaron con ellos 3 días en las instalaciones del INALDE. En estas sesiones de trabajo se estrecharon los lazos entre la Teleuniversité y la Universidad.

EMPRESA

Dirigido a los colaboradores inmediatos de la persona vértice de la organización, que por su estrecha colaboración con la Dirección General necesitan tener una visión de conjunto de la empresa, el Programa de Desarrollo Directivo se llevará a cabo desde el 28 de abril hasta la primera semana de octubre de 1997. Las sesiones tendrán lugar los lunes en la tarde y los martes en la mañana en la sede del Instituto de Alta Dirección Empresarial - INALDE. Los candidatos a ser admitidos en el Programa deberán entregar su solicitud debidamente diligenciada a la Dirección de Programas y una vez aprobada, el participante recibirá carta en tal sentido del Comité de Admisiones.

SOLIDARIDAD

El ganador del Tarjetón Solidario fue Juan Felipe Builes, estudiante de VII semestre de psicología con el número 0174. La Oficina de Solidaridad agradece a todas las personas que colaboraron con esta campaña.

CON NOSOTROS

¡Navidad!

Con esta voz se evocan las más dulces memorias y tradiciones de la tierra. Es por eso que hoy en **CON NOSOTROS** dedicaremos un espacio a recordarlas.

EL PRIMER PESEBRE.

En el año 1223, San Francisco regresaba abrumado por las atrocidades de las Cruzadas. Una noche en su natal Greccio, los campesinos del pueblo caminaron a la luz de las antorchas, siguiendo al fraile santo hasta una gruta en donde una jovencita arrullaba a un bebé, mientras los cantos sagrados entonados por todos se elevaban hacia las estrellas y llenaban la aldea de una gozo nuevo. Es desde entonces que los cristianos podemos compartir el sencillo ritual de orar reunidos ante un pesebre.

DE ÁRBOLES ILUMINADOS.

En el año 600, San Colombiano colgaba de un abeto antorchas en forma de cruz en la noche de Navidad. La razón por la cual se quiso iluminar los árboles de Navidad es que, de la misma forma que antiguamente las velas guiaban a los peregrinos que llegaban de lejanas, las llamitas del árbol representaban la luz del amor que irradiaba Jesús sobre todos los pueblos. Antes de 1903, cuando se hizo la primera iluminación eléctrica de Navidad, la única manera de resplandecer los árboles era atar a sus ramas velas pequeñas.

LAS CORONAS

La corona de adviento representa la eternidad, ya que como es un círculo, no tiene principio ni fin. Aunque su origen es pagano y representaba en ese entonces una petición al dios del sol para que regresara con su luz y calor durante el invierno, ahora que se ve a Jesús como el origen de la vida eterna, representa la preparación para recibir la venida de la luz y la vida eterna, la natividad del Señor. Las ramas verdes del abeto, pino o hiedra significan la vida de gracia, el crecimiento espiritual y la esperanza; las 4 velas, penitencia y conversión. La palabra "adviento" significa "tiempo de espera y esperanza"; en la religión cristiana, es el tiempo de preparación espiritual para recibir el nacimiento de Jesús.



LAS CAMPANAS

De las campanas “que los ángeles tocan” se dice que son la música de altas regiones...Su tañido, que a lo largo de los siglos ha llamado a los fieles a la celebración de la misa, es una forma de detener el tiempo ordinario e invitar a los hombres a dejar atrás sus afanes para recogerse, en el tiempo de Dios.

LOS COLORES DE LA NAVIDAD

En medio del rigor del invierno que cubre de nieve las deshojadas ramas de los árboles, el pino, con sus hojas intensamente verdes, y el ciruelo cuyos frutos rojos florecen sobre la helada nieve, son símbolos de esperanza y anuncio de la primavera que regresará. Por ello, en un culto romano a la diosa Strenia, el verdor se reverenció como imagen de la futura fertilidad. Los cristianos retomaron esos colores para festejar la Navidad, pues, aún más que los frutos rojos y los pinos siempre verdes, Jesús expresa la vida que vence a la muerte y promete una eterna primavera.

LAS NOVENAS DE AGUINALDO

Su origen es completamente religioso y data de la época de la Colonia. Una vez sometidos los indígenas por la fuerza, se inició lo que en opinión de muchos fue la verdadera conquista: la conversión de los aborígenes al cristianismo y el cambio de sus tradiciones y costumbres por las de los españoles. Para buena fortuna de los frailes doctrineros, los indígenas acostumbraban celebrar muchas festividades durante todo el año; una de éstas se llevaba a cabo en el mes de diciembre, algunos días antes de navidad, circunstancia que fue aprovechada por estos, quienes pidieron permiso al Papa hacer una celebración que la sustituyera. Fue así como empezaron a celebrarse las llamadas misas de “aguinaldo”. Las primeras se celebraron en 1578 y fueron nueve; se oficiaba una diariamente, comenzaban el 16 y acababan el 24 de diciembre. Las novenas que se celebran hoy en día mantienen mucho de su origen, sin embargo, ciertas costumbres han ido cambiando con el transcurso del tiempo. A pesar de estos cambios, la esencia de la fiesta sigue siendo la misma.



Lucía Restrepo asesora de la Facultad de Enfermería, docente de las asignaturas ética I, II y III y bioética; y coordinadora del área social y humanística y María Clara Quintero, directora del Departamento de Salud Comunitaria, por su participación como representantes para recibir el nombramiento de la facultad como miembros de la Asociación Latinoamericana de Facultades de Enfermería, ALADEFE, en Valencia, Venezuela. A su vez, las docentes nominadas participaron como ponentes con la investigación sobre “autoconcepto” el I Congreso Nacional y V Coloquio Panamericano de Investigación en Enfermería de la Universidad de Carabobo en Valencia.

SALUD OCUPACIONAL

La legislación nacional sobre Salud Ocupacional indica que los trabajadores colombianos tienen la responsabilidad de colaborar en el desarrollo de las actividades del Programa de Salud Ocupacional. Esté atento a las actividades que se realizan en la Universidad.

EVENTOS

Hasta el próximo 28 de noviembre se exhibirá en la Galería del Vestíbulo Norte del Campus Universitario, el II Salón de Fotografía de la Universidad, organizado por alumnos de las diferentes facultades que toman la complementaria de fotografía, bajo la coordinación de María del Carmen Guarín Vargas. La muestra presenta trabajos de tema libre y técnica blanco y negro, los cuales fueron revelados y ampliados por los mismos estudiantes en el laboratorio de fotografía de la Universidad con resultados verdaderamente satisfactorios.

VACACIONAL INFANTIL

Este semestre, además de que se aprovecharán la totalidad de los espacios utilizados usualmente por los universitarios, se hará énfasis en la actividad deportiva al interior de la cual se han programado campeonatos de basket, volleybol, futbol, pin-pong, patinaje y una carrera de observación.

En otro orden de actividades, los niños tendrán la oportunidad de grabar un programa radial en el estudio del Centro de Recursos Audiovisuales, habrá cursos de cerámica y galletería y presentación diaria de películas infantiles.

Las actividades se han programado de acuerdo a la edad de los participantes: de 3 a 5 1/2, de 5 1/2 a 7 1/2, de 7 1/2 a 10 y de 10 a trece años. Pregunte por el subsidio que ofrece el Departamento de Recursos Humanos para los empleados de la Universidad.



Centro de Gestión y Proyección
Comunicación Organizacional

Impresión
Molher Impresores Ltda.